

中丹の教育

まなび通信〔府立学校版〕

京都府中丹教育局

第72号

令和7年5月23日



<https://www.kyoto-be.ne.jp/tyutan-k/cms/>

地域で活躍、地域に貢献する中丹の府立高校

予測困難な時代を豊かに生きるため、府立高校では地域の課題や魅力に関わる探究的な学びを積極的に行ってています。生徒が地域の課題や魅力に積極的に向き合い、他者と協働して課題を解決する力を育むと共に、地域貢献を通して地域への愛着を深め、主体的に地域社会に関わる人材育成を推進しています。

綾部高校 由良川クリーン大作戦

地域貢献

綾部高校分析化学部が長年活動してきた由良川の清掃活動が、市民参加型の「由良川クリーン大作戦」に発展。13年前に数十人から始まった取組が、現在では300人以上の市民が参加する由良川環境美化活動の一大イベントとなっています。今年も5月11日に実施し、400人超が清掃活動を行いました。



福知山高校 子ども食堂にレシピを提供

地域課題解決

総合的な探究の時間の「みらい考Ⅱ」で、学校給食の食品ロス問題に取り組みました。好き嫌いによる食べ残しが主な原因とわかり、子どもたちが苦手な食べ物をリサーチして、それをおいしく食べられるレシピを考案しました。そのレシピを子ども食堂に提供し、子どもたちに料理を食べてもらいました。



工業高校 吹奏楽部・第32回福知山マラソンでの演奏

地域貢献

福知山マラソンのスタート地点である三段池公園内仮設ステージにて演奏を行いました。福知山マラソンは、京都府北部最大のスポーツイベントで、毎年全国から多くの方が参加されています。ランナー及び来場のみなさんに向けて元気な演奏を届けました。



大江高校 「福知山まちなか散策ツアー」を企画・運営

地域の歴史伝承

毎年、経営情報系統2年次生が「京都SKYセンター」と連携し、観光ツアー実習を行っています。昨年度は「福知山城」「丹波生活衣館」「千切屋」について調査研究し、当日のガイドを行いました。語り合ったり、記念撮影をしたりしながら、参加者の方に秋の福知山市を満喫していただくことができました。



東舞鶴高校 舞鶴市・高浜町の廃棄される食材でレシピ開発

地域課題解決

舞鶴市・高浜町・舞鶴ふるるファームと連携し、地域の新たな名産品づくりに取り組みました。SDGsの目標12「つくる責任つかう責任」も意識し、廃棄処分される舞鶴市産の規格外野菜や高浜町産の魚の端材を有効活用した商品「ととたるサンド」のレシピを開発し、舞鶴市のイベントで販売しました。



西舞鶴高校 ボランティア部による地域貢献活動で受賞

地域貢献

地域のみなさんと協力して続いている西舞鶴駅東口の花壇再生活動をはじめ、地元イベントへの参加や小学校児童クラブ支援、地域ボランティアの方々と一緒に調理・配膳をするなど、様々な活動で地域に貢献しています。令和7年度「舞鶴ユネスコ賞教育賞」を受賞しました。

